



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 19 octobre 2023

Communiqué de presse

Lancement de la 2^e édition de la journée « Permis pour tous » au lycée Capou à Montauban

Le préfet de Tarn-et-Garonne, Vincent Roberti, et le Procureur de la République à Montauban, Bruno Sauvage, ont tenu ce jour une conférence de presse conjointe pour annoncer le lancement de la **2^e édition de la journée du « Permis pour tous »**, qui se tiendra **le samedi 18 novembre 2023 de 9h30 à 16h30 au Lycée Capou de Montauban**.

Cette initiative est apparue face au constat que le Tarn-et-Garonne est l'un des départements français les plus accidentogènes.

Avec 88 tués par million d'habitants en 2022, le territoire reste encore significativement au-dessus de la moyenne nationale de 45 tués par million d'habitants. Sur la seule période de janvier à mai 2023, le département comptabilise 64 blessés et 7 décès sur les routes. A cela s'ajoute une recrudescence, chaque année, des conduites à risque avec une forte augmentation des suspensions administratives de permis pour stupéfiants (+30 %) et alcoolémie (+12 %).

Partant du constat que la tranche d'âge la plus touchée par les accidents est celle des 15-29 ans, cette journée a pour vocation de responsabiliser ce public cible au travers d'interventions et d'ateliers organisés par de nombreux services partenaires.

Après une première journée dédiée aux jeunes en insertion de 15 à 25 ans qui s'est déroulée le 1^{er} juillet 2023, cette deuxième édition de la journée « Un permis pour tous » a pour objectif de sensibiliser tous les jeunes à la sécurité routière.

Elle est entièrement gratuite et accessible sur inscriptions en flashant le QR Code qui figure sur le flyer de présentation joint à ce communiqué. Les inscriptions sont ouvertes depuis le lundi 13 octobre 2023 et les places sont limitées.

À travers des ateliers théoriques durant la matinée et des ateliers pratiques pendant l'après-midi, les participants pourront découvrir la formation à la conduite, les conduites à risques et les dangers de celle-ci à travers la simulation en force réelle de chocs accidentels dans une voiture-tonneau.

Un quiz sera organisé pendant la journée. Les trois participants qui auront le mieux répondu repartiront avec une formation au code et au permis de conduire gratuite dans une auto-école du département de leur choix.

Cette seconde édition du « Permis pour tous » est réalisée et financée avec l'aide de nombreux partenaires : l'auto-école ECF, l'association Addictions France, l'entreprise Centaure ou encore l'assureur Groupama dont la participation permet de financer le déploiement d'une voiture-tonneau.

Les collectivités territoriales sont aussi parties prenantes puisque le Conseil départemental et la communauté d'agglomération du Grand Montauban participent chacun à hauteur de 1 500 €. L'État, enfin, finance la journée à hauteur de 5 500 € au titre du Plan Départemental d'Actions de Sécurité Routière (PDASR).

Le constat du maintien des conduites à risques a conduit les autorités à réviser le barème des durées des mesures de suspension des droits à conduire suite au constat d'une infraction dans le sens d'un net durcissement. **Un nouveau barème est désormais appliqué depuis le 2 octobre** afin d'envoyer aux automobilistes un signal fort pour changer leurs comportements et adopter les bons réflexes afin de parvenir collectivement à renforcer la sécurité sur nos routes, qui est l'affaire de tous.